

Crónicas de bota y borrego

Un frío que pela

Por José Vicente Ávila

Es la frase del fin de semana. El frío, el cierzo, el "matacabras serrano", se mete por los huesos pese al alivio de la mañana soleada sabatina o dominical que nos alumbró este 11 del 11 del 01, que nos recuerda los dos meses de aquel trágico 11 de septiembre del ataque a las torres gemelas que ya son historia en imágenes. Y lo que te rondará morena a base de bombazos... De lo que era el verano de San Martín hemos pasado al puro invierno de "martín, martín", que ha obligado a poner calderas y estufas "al rojo vivo". Aún así, pese al frío que se nota en calles y callejas, el Casco Antiguo, la Fortaleza Patrimonio, ha vuelto a inundarse de visitantes, sobre todo de "los madriles", con su puente de la Almudena. Otra vez se ha llenado la ciudad de turistas, eso sí, bien pertrechados de abrigos, cazadoras, gorros y sombreros. "Hace un frío que pela", comenta una canaria embozada, que busca cerámica de Cuenca.

Los Museos están a tope. Desde el de las Ciencias al de Arte Abstracto, pasando por la Fundación Antonio Pérez, que ha decidido no cerrar los domingos. Buena cosa. Allí se anuncia, para el próximo día 16, un gran acontecimiento cultural: la Exposición de Manolo Millares. Cuentan que no quedan habitaciones para esos días por el evento pictórico. Antonio Pérez prepara el fasto, porque han pasado cuarenta años de aquel primer encuentro con Millares. En el Museo de Arte Abstracto, los Monotipos de Gottlieb, de la década de los 70, llevan a muchos visitantes por sus salas, entre ellos a Martín Villa y José Lladó, dos enamorados del Museo de Cuenca. Lladó, siendo embajador de España en Estados Unidos, se llevó un gran cuadro de Torner para dar allí testimonio de lo que para Cuenca es el Museo de Arte Abstracto.

En el hall, junto a la escultura de Chillida, saludamos a Gustavo Torner, que está junto a Antonio Garrote. El pintor Emilio Morales y su esposa Amparo acompañan a unos amigos por las Salas del Museo y sienten la gran satisfacción de poder presentar al gran artista conquense Torner a sus invitados. Obra y autor entre las refulgentes salas. Gustavo, que se anuda una bufanda al cuello, acaba de llegar de Londres y apenas le queda tiempo de darse una vuelta por su Cuenca natal, pues le esperan en Palma de Mallorca para otro evento. Es una gozada poder charlar unos minutos con Gustavo Torner, el más laureado pintor conquense, que hace unos meses preparó "Carolus" en Toledo. Su obra la abarca el Museo Reina Sofía, "con lo que es de todos los españoles", matiza el pintor de la sensibilidad y el buen gusto. Le llaman de todo el mundo. Y cómo no, hablamos del "Espacio Torner" que surgió un día, como de una nebulosa, gracias al entusiasmo de Miguel Ángel Cortés, a la sazón director general de Cultura y en la actualidad de Asuntos Exteriores. El Espacio Torner en San Pablo. Si por Cortés hubiese sido ya estaba inaugurado, pero los cambios ministeriales tienen estas cosas.

El proyecto está en marcha y para dar los primeros pasos faltan la "bendición" del prelado de la Diócesis (para que esa iglesia de San Pablo, con alguna remodelación, acoja la obra del insigne pintor conquense) y del propio Estado para que el camino sea allanado y tener en pocos meses ese Espacio que para Torner sería un lugar muy singular, mundialmente hablando, junto a un "paisajazo" como el de la Hoz. Esperemos que no haya más demora entre quien autoriza y dispone para que el Espacio Torner sea esa gran realidad que esperamos los conquenses. De momento, y al hilo de la temperatura, hace un frío que pela. Ya me entienden....

Domingo frío y atípico sin fútbol en Cuenca en plena temporada, cosa que no ocurría desde hace cuarenta años. La jornada del 1 de noviembre en Tercera ha trastocado calendarios y así el Conquense jugaba en Canarias y el Cuenca en Manzanares. El próximo domingo, doble sesión en La Fuensanta como ya pasó la semana anterior; y así hasta el 9 de diciembre. La única nota futbolera dominical y matinal la pusieron los juveniles de División de Honor del Conquense y el Toledo en el campo "Obispo Laplana", que por aquello de tener hierba artificial de última generación, todos lo quieren. De ahí la anécdota sabatina de jugar dos partidos casi seguidos (fútbol femenino y juvenil provincial), pero tener que esperar los jugadores para cambiarse de ropa mientras no saliesen los jugadores. Lo mejor de la espera fue que en lugar de oler a linimento (reflex) el ambiente estaba pero que muy perfumado. ¡Ahhhh!

Frío que pelaba en los Montes de Cuenca, cuya edición 17 ganó Manolo Plaza, sin apenas resistencia de los contrincantes. De nuevo el Viaducto fue ese paraje singular que sirve como postal de la carrera, tan seguida por los aficionados, pero que empezaba a perder interés por no ser puntuable debido a la cerrazón de unos y de otros. Parece que en el capicúa 2002 la Montes volverá a ser puntuable para el Campeonato de España en coches, pues como es sabido en motocicletas la Montes de Cuenca es valedera para la Copa del Mundo y el Campeonato de España. Enhorabuena a sus organizadores y de manera especial a Agustín Rodas por haber salvado un escollo tan propio del Dakar.

El frío de un 11 de noviembre hubo que atemperarlo con unas gachas, tocino y vinete de la tierra, con un par de lingotazos del porroncillo de esa cazalleja con miel o limón que quita el "sentío". Y sobre todo el frío. "¿Qué ha hecho la Balompédica?", pregunta un jugador de tute en la cervicería Real. "Empatar después de ir ganando!". "¡Javi, pon otro 'chupito!'". Fuera, el cierzo ponía cara de frío. O de lunes...



Opinión

El PP y la verdad sobre la LOU

Luis Casero (Comisión Provincial de Universidad del PP de Ciudad Real)

Un aspirante sería capaz de derrotar al mismísimo Severo Ochoa"

En los últimos días hemos tenido la oportunidad de conocer a través de la prensa la sesgada visión que de la L.O.U. tienen algunos miembros de nuestra universidad regional, concretamente la catedrática Cabezudo y el "fallido" catedrático Sánchez. Para Dolores Cabezudo no existe endogamia en la universidad sino selección de los mejores, que, curiosamente, siempre coinciden con los propuestos desde dentro; si la Universidad convocante de la plaza elige a dos de los cinco miembros del tribunal ¿es muy difícil beneficiar al aspirante preferido? La realidad dice que no, pues ganando un voto de los elegidos por sorteo ("hoy por ti mañana por mí") un aspirante sería capaz de derrotar al mismísimo Severo Ochoa. Esto no es teoría, pues es sabido que en nuestra universidad regional algunas plazas de titulares han sido adjudicadas a profesores asociados o ayudantes frente a titulares de "fuera" con mejor currículo. La catedrática apela a que los tribunales actúan con decencia por miedo al ridículo, pero lamentablemente también tenemos ejemplos que demuestran que esto no es así, de hecho un alto cargo del gobierno regional, compañero de partido de la catedrática, obtuvo su plaza de titular por encima del ridículo del tribunal. Además, si para la señora Cabezudo es tan evidente la limpia actuación de los tribunales, debería estar de acuerdo con la propuesta de la nueva ley según la cual los tribunales estarán constituidos por siete miembros de los cuales sólo uno será nombrado por la Universidad convocante de la plaza. Por otro lado, la catedrática afirma muy dignamente que si hubiera que atajar el nepotismo, el PSOE sería el primero en "cortar el paso a tal barbaridad". Esta afirmación causa estupor, más bien indignación, cuando, por ejemplo, es "vox populi" la forma en la que una hermana de una conocida diputada socialista pasó a ser titular de nuestra universidad.

El "fallido" catedrático Sánchez señala que el PP ofrece una imagen catastrofista de la Universidad regional y expone que, a su juicio, la L.O.U. presenta cinco graves torpezas. Vayamos por partes. EL PP cree firmemente en nuestra universidad regional y por ello propone mejoras que la hagan más abierta, participativa, democrática y competitiva. Cuando alguien expone una realidad que no le gusta al rector y a su coro de estómagos agradecidos resulta que esa persona es un agorero y un profesional del pesimismo. En vez de tirar balones fuera y de seguir el principio de "miente que algo queda" sería más oportuno dedicar un mayor esfuerzo a promocionar nuestra universidad, de forma seria, no enviando a una serie de personas a los Institutos de la región con una lección aprendida e incapaces de contestar a las dudas de los alumnos. La promoción de nuestra universidad no se hace con carteles divertidos que animan al "botellón" ni dando un aperitivo a los papás de los futuros alumnos. Nuestros ciudadanos saben lo que quieren y por ello no dudan en enviar a sus hijos a otras universidades a la menor oportunidad si aquí no encuentran lo que merecen o se conoce que hay algún profesor que llegó a ejercer sin ni siquiera tener el título. Hay que hacer un esfuerzo entre todos, no para retener a los alumnos a cualquier precio sino para mostrarles que aquí se puede estudiar con las mismas garantías y mayor comodidad, pero para ello hay que pensar y quizá el señor Bono está más ocupado de sacarse de la chistera propuestas demagógicas que en vertebrar nuestra comunidad.

Hablemos ahora de las cinco torpezas que nos atribuye Isidro Sánchez. Económicamente insuficiente: es cierto que la situación no es la deseable, pero la memoria flaquea en este profesor cuando no recuerda que la realidad actual es el fruto del olvido presupuestario al que sometió el PSOE a la universidad durante su dilatada época

de gobierno; de hecho ha sido en los últimos años con el gobierno del PP cuando se ha hecho un esfuerzo inversor incrementando las partidas de educación en todos los niveles, apoyando decididamente los programas de I+D y ampliando las ayudas al estudio, así en el curso 2001-2002 el presupuesto total destinado a becas se ha incrementado un 7,4%, la cuantía media de las becas en un 13,4% y el número de becarios ha pasado de 388.931 en el curso pasado a 407.650 en el presente.

Intelectualmente peligrosa: es cierto, toda reforma que busque mejorar el nivel intelectual de los españoles es peligrosa para los políticos asentados en la demagogia y quienes les apoyan con sus proclamas; el PP apuesta, frente a lo que opina el profesor Sánchez, por una Universidad moderna y crítica y no ataca a la universidad pública frente a la privada, de hecho el proyecto de ley establece las mismas exigencias de calidad a la universidades privadas, lo cual no era así hasta ahora.

Socialmente falsa: para Sánchez la L.O.U. no conseguirá el desarrollo de la autonomía universitaria, pero sabe muy bien que eso no es así, ya que el proyecto de ley profundiza en el principio de la autonomía universitaria atribuyendo nuevas competencias (y exigencias) en auto-organización, personal y gestión de recursos, que quizá algunos rectores tiene miedo a asumir.

Políticamente ineficaz: no acabamos de entender porqué señala que es demagógico que los rectores sean elegidos por sufragio universal; ¿no querrá decir que es peligroso porque será más difícil controlar la reelección? Imaginamos que como profesor de Historia enseñará a sus alumnos que la consecución del sufragio universal ha sido el resultado de una larga lucha para acabar, por ejemplo, con la relación de caciques y electores que ¿estudió? un colega suyo que ahora desarrolla el caciquismo en la administración regional. Según Sánchez, la LOU será aprobada aplicando el rodillo (que él bien conoce) y con falta de diálogo; de nuevo es sorprendente la escasa memoria histórica de todo un profesor "fallido" catedrático de Historia, pues desde junio de 2000 en que el gobierno anunció la elaboración del anteproyecto de ley hay abierto un amplio y transparente proceso de debate, hecho que no tiene precedente, pues la Ley de Reforma Universitaria propuesta por el PSOE se debatió en el parlamento por procedimiento de urgencia, con sesiones extraordinarias en julio y agosto, siendo aprobada a la carrera en pleno mes de agosto.

Académicamente azarosa: frente a lo que afirma el señor Sánchez, los actuales profesores ayudantes y asociados no serán expulsados de la universidad, pues, una vez que finalicen su contrato actual, podrán presentarse a las pruebas de habilitación o acogerse a las distintas figuras contractuales que se crean en la nueva ley. No se pretende romper equipos de investigación sino que éstos estén constituidos por profesionales preparados para que los alumnos universitarios reciban la mejor educación posible y los profesores puedan investigar en mejores condiciones y así ningún profesor resulte ser un "fallido" catedrático por no tener ningún tramo de investigación.

Todo es mejorable en esta vida y las críticas son saludables cuando se hacen con afán constructivo, pero lo que no se puede permitir es la crítica basada en el rencor o el temor a perder una privilegiada posición. No podemos confundir a la sociedad vendiendo que lo mejor para mí es lo mejor para todos ¿verdad, señor Arroyo?